

19. Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Tourismus und Stadtmarketing am Dienstag, 10.05.2022

- **Kontostände zum 30.04.2022 (mündlicher Bericht)**

- **Versteigerung von zwei Fahrzeugen bei Zoll-Auktion**

Ein Multicar des Bauhofs wurde bei Zoll-Auktion für 7.650 € versteigert. Das Anfangsgebot lag bei 2.000 €.

Ein Kommunaltraktor des Bauhofs wurde bei Zoll-Auktion für 9.200 € versteigert. Das Anfangsgebot lag bei 3.000 €.

- **Badesaison 2022 - Wasserrutsche**

Der Jugendbeirat trat an den Vorsitzenden heran, dieses Thema noch einmal im AWTS zu behandeln.

An der Situation hat sich seit Beschlussfassung in der letzten Sitzung nichts geändert.

In den vergangenen Jahren wurde die Rutsche zunächst nicht aufgebaut, wegen der akuten Corona-Pandemie.

Seit letztem Jahr wäre wegen des neuen Badesicherheits- und Wasserrettungsgesetzes und der im Mai erlassenen Badesicherheitsverordnung ein höherer personeller Aufwand nötig, der durch DLRG oder Bauhof nicht zu leisten ist.

- **Ausstellung von Parktickets durch Hotelrezeptionen**

Eine Abrechnung von durch die Hotels eingemommener Parkgebühren mit RZ-WB ist weder nötig noch sinnvoll. Es ist mit großem Verwaltungsaufwand verbunden.

Die App EasyPark ermöglicht eine Gebührenzahlung für parkende Autos durch das Hotel, ohne dass die RZ-WB im Einzelnen davon wissen müssten.

Frau Jester hat fast 200 Adressen (alle Gastronomiebetriebe, Vermieter, Einzelhandel, Dienstleister, Frisöre usw.) per E-Mail über die Möglichkeit des Handyparkens und über die Begründung für die Erhöhung der Parkgebühren informiert.

Zudem gibt es für Leistungsträger die Möglichkeit digitale Parkscheine für die eigenen Gäste/Kunden zu buchen. Informationen, wie dieses „guest parking“ genutzt werden kann werden den Leistungsträgern bei Bedarf zur Verfügung gestellt.

- **Finanzielle Unterstützung anlässlich des 25. Racesburg Wylag**

Das Racesburg Wylag ist mit den verschiedensten Darbietungen ein wichtiger Anziehungspunkt für Jung und Alt und feiert im Jahr 2022 sein 25. Jubiläum. Jahr für Jahr besuchen um die 10.000 Personen das Wylag auf der Schlosswiese, das immer vom letzten Juli- bis zum ersten Augustwochenende stattfindet. Großartige Veranstaltungen für die Bürger*innen von Ratzeburg, aber auch für zahlreiche Touristen mit etlichen Programmpunkten wurden bisher durchgeführt. Zum 25-jährigen Jubiläum vom 30. Juli bis 7. August 2022 möchte das Organisationsteam des Wylag-Vereins ein paar neue Höhepunkte anbieten und bat die Stadt Ratzeburg deshalb um finanzielle Unterstützung. Aus dem Wirtschaftsplan (Sparte Stadtmarketing/Veranstaltungen) 2022 wird ein Zuschuss i. H. v. 2.000 € gezahlt, die bei der Realisierung der zusätzlichen Programmpunkte,

Anlage zu TOP 5 - Bericht der Verwaltung

wie ein öffentliches Konzert am Freitag vor der traditionellen, offiziellen Wylag-Eröffnung und anderen, neuen Programmpunkten helfen sollen.

- **Eventfahrten der Schifffahrt Ratzeburger See**

Die Schifffahrt Ratzeburger See veranstaltete im Jahr 2021 erstmalig einige Eventfahrten mit Musik, Tanz und einem besonderen gastronomischen Angebot. Diese Abendtermine kamen neben der „normalen“ Ausflugsschifffahrt bei den Bürger*innen der Stadt Ratzeburg und Gästen sehr gut an. Für 2022 entwickelte die Schifffahrt gemeinsam mit einer Eventagentur ein Konzept, das insgesamt 16 Fahrten (im Zeitraum Mai bis Dezember) beinhaltet. Die Schifffahrt ist sehr bemüht, sowohl ein interessantes Angebot, als auch in sehr hohem Maße Rücksicht auf die Umwelt zu nehmen. Deshalb wurde das Konzept für das aktuelle Jahr im Vergleich zu 2021 dahingehend verbessert, dass das Schiff nicht in sensible Bereiche des Sees fährt und immer ausreichend Abstand zum Ufer hält, die Musikk Lautstärke angepasst wird und die Veranstaltungen nur bis 22 Uhr angeboten werden. Vom Kreis wurden für 2022 allerdings nur zwei dieser „Partyfahrten“ - außerhalb der Setz- und Brutzeiten - genehmigt.

Aus Kostengründen, verbunden mit dem sehr hohen zusätzlichen Arbeitsaufwand sei die Durchführung von zwei Eventfahrten für die Schifffahrt nicht rentabel.

Auch der Ratzeburger Jugendbeirat hat sich in seiner Sitzung Ende März 2022 mit den Eventfahrten der Ratzeburger Schifffahrt beschäftigt und unterstützt die Initiative ausdrücklich und bittet die Verwaltung, insbesondere das Stadtmarketing, das Thema in den zuständigen Gremien zu kommunizieren. Der Jugendbeirat sieht die Eventfahrten für junge und junggebliebene Menschen in Ratzeburg und Umgebung als eine attraktive Bereicherung des Freizeitangebotes. Das Angebot biete aktuell nur wenig bis gar keine Möglichkeiten, um gemeinsam zu feiern und zu tanzen.

Um das Jahresprogramm der Schifffahrt nicht zu gefährden und um in die weiteren Planungen gehen zu können, werden nun für 2022 alle Veranstaltungen in Abstimmung mit der Eventagentur als innenliegende Veranstaltungen geplant und ausgeführt. Im Außenbereich / auf dem Freideck werden keine Musikboxen aufgestellt. Die Lautstärke wird auch im Innenraum entsprechend angepasst und reduziert. Alle Eventfahrten werden weiterhin nur in der Zeit von 18.00 Uhr bis 22.00 Uhr stattfinden. Die An- und Abfahrt ist nur vom Anleger an der Schloßwiese geplant. Bei den Eventfahrten wird eine bestimmte Fahrtroute eingehalten (ohne Domseerunde, keine ufernahen Anfahrten, keine Anleger). Ein Sicherheits- und Hygienekonzept wird bei jeder Eventfahrt durch einen Coronabeauftragten, geschultes Sicherheitspersonal und der DLRG als Begleitpersonen gewährleistet.

Die Schifffahrt würde sich dennoch weiterhin für 2022 und die Folgejahre wünschen, dass bei den Eventfahrten (mehr als zwei pro Jahr) auf dem Freideck Musik gespielt werden darf. Hierfür würde auch der Basspegel heruntergedreht werden. Das Stadtmarketing Ratzeburg wird deshalb gemeinsam mit der Schifffahrt Ratzeburger See das Gespräch mit den zuständigen Stellen beim Kreis Herzogtum Lauenburg suchen, um über Möglichkeiten und Bedingungen solcher „Partyfahrten“ zu sprechen.